



Bruxelles, le 25 décembre 2023

**Délégation des Médecins
Francophones en Formation**
Clos des Papeteries 42
1390 Grez-Doiceau
E-mail : contact@ladelegation.be
URL : www.ladelegation.be

Renégociation du contrat de travail : de grandes victoires obtenues

Après une âpre négociation en commission paritaire nationale médecins-hôpitaux (CPNMH), nous sommes fiers d'avoir obtenu une révision significative de la convention collective de travail (CCT) des médecins spécialistes en formation (MSF).

Notre objectif était clair : la juste reconnaissance du travail des MSF — i.e. en finir avec la tolérance pour le travail dissimulé, les manipulations comptables et les pratiques abusives. Ceci est chose faite !

Dorénavant, **toutes les interventions des MSF, en présentiel ou en télétravail, seront reconnues et rémunérées** selon la loi européenne. Concrètement, un accord encadrera les gardes appelables afin de reconnaître effectivement la charge de travail associée.

Aussi, **la pénibilité du travail des MSF** sera valorisée par deux biais : le **cumul des sursalaires** associés aux heures d'opting-out ou d'inconfortabilité, et la **majoration des sursalaires** pour les heures inconfortables. Cette reconnaissance reflétera justement l'effort du MSF en tenant compte de ses heures supplémentaires, du travail nocturne, et des services en week-end et jours fériés, telle que nous le défendons depuis plus de deux ans.

Enfin, tous les MSF bénéficieront de **deux jours de congés supplémentaires**.

Ces succès sont renforcés par un consensus symbolique : **l'unanimité de vote du banc médical**. Elle témoigne d'une solidarité professionnelle forte avec nos aînés sensibilisés à nos problématiques et la fin des divisions artificielles qui ont pu être instrumentalisées. Ces résultats sont le fruit d'une préparation méticuleuse et d'un engagement courageux qui démontrent une nouvelle fois son efficacité, et ceci malgré la résistance marquée des défenseurs du statu quo. Nous y voyons le signe d'un changement de paradigme.

Nous félicitons nos amis du VASO et nos aînés du banc des médecins ainsi que hôpitaux progressistes représentés par Zorgnet, l'Unessa et le CHAB. Nous remercions le SPF Santé Publique et l'INAMI, tout particulièrement le président de la CNPMH, M. De Cock ainsi que le secrétaire M. Verheyden, pour leur soutien et efforts indéfectibles vers le progrès des conditions de travail et formation des MSF et l'amélioration de la qualité des soins à la population qui honorent notre administration publique.

Contact Presse : Dr Sami Barrit – sami@ladelegation.be

A propos de la Délégation des Médecins Francophones en Formation (DeMeFF) : La DeMeFF est l'union professionnelle dédiée à l'amélioration de la formation et des conditions de travail des médecins spécialistes en formation en Fédération Wallonie-Bruxelles.